



## Regierungsratsbeschluss vom 23. Februar 2016

Anzug Patrick Hafner und Konsorten betreffend Recycling von Getränkekartons

---

P135526

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Patrick Hafner stehen zu lassen.

### Begründung

Die Kreislaufwirtschaft mit der Schliessung von Stoffkreisläufen gewinnt zunehmend an Bedeutung und wird vom Regierungsrat begrüsst. Eine Getränkekarton-Sammlung sowie die stoffliche Verwertung sollen aber mit den aktuellen Bestrebungen in der kantonalen und nationalen Abfallpolitik konsistent sein. Dabei sind die technischen und wirtschaftlichen Rahmenbedingungen sowie die finanziellen Anreize unter Wahrung des Verursacherprinzips zu beachten.

Die hohen Logistikkosten bei der Sammlung und stofflichen Verwertung von Getränkekartons gegenüber der heutigen Entsorgung mit dem Hauskehricht und einer thermischen Verwertung rechtfertigen zum heutigen Zeitpunkt kein separates Recyclingsystem für Getränkekartons. Die Finanzierung der ungedeckten Kosten müsste vom Staat bzw. über eine erhöhte Abfallgebühr getragen werden. Wünschenswert wäre eine vorgezogene Recyclinggebühr, wie sie bereits auf anderen Getränkeverpackungen erhoben wird. Eine solche Massnahme muss allerdings auf nationaler Ebene angestrebt und beschlossen werden. Es sollen deshalb die Entwicklung in der Branche wie auch die Aktivitäten des Detailhandels unter Berücksichtigung der Abfallpolitik von den Kantonen und vom Bund weiter verfolgt werden.

